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REUNIÃO ORDINARIA DO CONSELHO DE ORIENTAÇÃO DOS PARQUES 

VILLA-LOBOS E CANDIDO PORTINARI 

 

DATA: 17/01/2023  HORÁRIO: 10:00h   LOCAL: Meio Hibrido, na sala de reuniões do 

CPLA - Prédio 6 - Avenida Professor Frederico Hermann Junior, 345 - Alto de Pinheiros  e 

plataforma TEAMS. 

 

PRESENÇAS: 

Ana Lucia Seabra (SEMIL) 

Bruno Petinatto 

Carolina Cortez (Reserva Novos Parques) 

Carlos  Frazão (Reserva Novos Parques) 

Cassio Batista (Reserva Novos Parques) 

Eduardo Rigotto (Reserva Novos Parques) 

João Conde ( Secretaria de Cultura e Economia Criativa) 

Maria Ignez Marcondes Barreto (SAAP) 

Milene Braga (Condimínio 2001) 

Natasha José Keber Favaro (Coordenadoria de Educação Ambiental) 

Rebecca Wolf Spada (SEMIL) 

Renata Bonfim (Projeto Integração) 

Renato Paladini (Reserva Novos Parques Urbanos) 

Roberta Buendia Sabbagh (SEMIL) 

Roberto Estevam Valko Kapos ( Condominio Ilha Sul)  

Sonia Reis (Reserv Novos Parques) 

 

PRESIDÊNCIA DA MESA:    

Ana Lucia Santana Seabra  
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DELIBERAÇÕES: 

 

1ª Parte – Expediente Preliminar: 
  
      1. Comunicações da Coordenadoria de Parques e Parcerias; 
      2. Assuntos gerais e inclusões de urgência na Ordem do Dia. 
  
2° Parte: 
  

1. Atualizações das ações em andamento pela Concessionária 
2. Apresentação de eventos: 

 

• A sra. Ana Seabra (SEMIL),  inicia a reunião do Conselho de Orientação dos Parques 
Villa-Lobos e Candido Portinari, desejando a todos os presentes um ótimo inicio de ano 
e comunica sobre a pose da Secretária de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, 
Natália Resende e do Subsecretário de Meio Ambiente Jônatas Trindade, posto isso, 
explica  que a Secretária de Infraestrutura  Meio Ambiental a SIMA, a partir do dia 01 
de janeiro de 2023 assume duas pastas passando então a Secretaria Estadual de Meio 
Ambiente, Infraestrutura e Logística - SEMIL. A sra. Ana Seabra, aproveita para pedir a 
Sra. Roberta (SEMIL), que esclareça conforme solicitado pela sra. Ignez (SAB), como 
será a gestão do contrato de concessão com as mudanças da troca de governo, e 
desde modo, a sra Roberta (SEMIL) explica que a gestão do parque permanece na 
SEMIL e que com a reestruturação a Agência Reguladora de Serviços Públicos do 
Estado de São Paulo (Arsesp), será um ainda mais um apoio a gestão do contrato, 
como agencia fiscalizadora e cada vez irá participar mais das atuações da fiscalização 
do contrato. 
 

• Sr. Roberto (Condomínio Ilha Sul), pregunta sobre as alterações do organograma da 
Secretaria e ainda questiona sobre a formação dos novos secretários. A sra Roberta 
(SEMIL), fala que não houveram mudanças no organograma já conhecido da 
Subsecretaria de Meio Ambiente, onde está a Coordenadoria de Parques e Parcerias, 
havendo a mudança dos secretariado da pasta com a definição de quatro 
subsecretarias: Meio Ambiente; Recursos Hídricos e Saneamento; Energia e Mineração 
e Logística e Transportes e que a SEMIL já disponibilizou em site as informações obre a 
formação dos novos secretários e esse pode ser consultado no link: SEMIL - Secretaria 
de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística de SP . 

 

• Após os informativo e considerações iniciais a sra Ana Seabra (SEMIL), passa a voz ao 
sr. Eduardo (RNPU), que começa a apresentação das ações em andamento nos 
parques e apresenta a sra Magali (RNPU), que integrará a equipe da Reserva Novos 
Parques Urbanos, dando andamento as questões socioambientais e de interlocução 
junto ao conselho de orientação. A sra Magali (RNPU), explica que está a frente da  

https://semil.sp.gov.br/2023/01/secretaria-estadual-de-meio-ambiente-infraestrutura-e-logistica-publica-sua-equipe-chave/
https://semil.sp.gov.br/2023/01/secretaria-estadual-de-meio-ambiente-infraestrutura-e-logistica-publica-sua-equipe-chave/
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gestão social dos Parques Villa-Lobos, Candido Portinari e Água Branca e que estará à 
disposição dos conselheiros para receber suas demandas, assim como, dar 
atendimento as instituições que são sediadas no interior do parque e demais que 
venham a procurar o local para realizar atividades, aproveita para mencionar que 
estará contatando a todos os conselheiros para uma reunião de alinhamento. 
 

• A sra. Ignez (SAAP), apresenta uma breve pesquisa realizada pelas redes sociais da 
associação para  moradores da região e frequentadores do Parque, onde há alguns 
apontamentos da percepção de uso e impactos no parque após a concessão. É dado 
uma cópia para a SEMIL e uma para a Reserva Novos Parques Urbanos. Em 
continuidade a sra. Ignez (SAAP), expressa sobre sensação de insegurança enquanto ao 
uso do parque, fala sobre as condições das estações sanitárias e a sinalização 
espalhada pelo parque dos eventos, que por vezes encontra-se caída e sem 
manutenção e que desagradam alguns frequentadores. 

 

• O sr. Cássio (RNPU) inicia a apresentação das ações em andamento ao conselho e 
aproveita para expressar que questões levantadas pela sra. Ignez (SAAP), serão 
respondidas ao logo desta. Entre as ações implantadas foi o amento de rondas de 
segurança no parque, inclusive na área de gradil, o treinamento de equipes e o ajuste 
na comunicação. A sra Ignez (SAAP), diz que ocorrem invasões as áreas de pedestres 
por bicicletas que anteriormente não eram tão frequentes, fato que é atribuído pela 
ausência de prestadores de serviço nas zonas de fuga. O sr. Cassio (RNPU), aproveita 
para esclarecer que estão sendo previsto novos meios de controle de acesso como de 
barreiras para essas áreas, assim como, a mudança de uniforme dos colaboradores 
para que possam ser destacados de modo mais rápido. Em continuidade a 
apresentação o sr. Cássio (RNPU), comenta sobre falando sobre os ajustes a coleta de 
resíduos do parque, onde estão sendo estudados os melhores locais para manter as 
caçambas de lixo e diz que poderá ser visto durante esse período essas caçambas em 
vários lugares, isto posto, que estão realizando esse mapeamento de local para melhor 
adequação. Há estudos em andamento para a padronização de comunicação dos 
serviços de alimentação e então a sr. Ignez (SAAP), reforça a insatisfação com a 
apresentação atual dos espaços. O sr. Roberto (Condomínio Ilha Sul), pergunta sobre 
se será realizada reforma no espaço onde é sediado o restaurante e o sr. Renato ( 
RNPU), explica que antes da realização da reforma que já é prevista, houve a abertura 
do restaurante para garantir o atendimento ao público e feito convite a todos para que 
fossem ao local e experimentem o serviço prestado. Sr. Cássio, em continuidade fala 
sobre as ações futuras de expansão das estações sanitárias e que neste momento 
serão revistas a disponibilidade de água, que por muitas vezes é insuficiente e que será 
iniciada a reforma dos playgrounds e bancos. 
 

• A sra. Milene (Condomínio 2001), indaga sobre a orientação de uso de focinheiras para 
cachorros e coloca que em suas recentes visitas no parque foi orientada a colocar 
focinheira em seu cachorro, da raça Golden Retriever, e que tal situação não ocorreu 
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somente com ela, devido a mais pessoas relatarem a mesma questão. Os srs. Eduardo 
e Cássio (RNPU), comprometem-se em melhorar o treinamento das equipes a fim de 
solucionar a questão. 

 
 

• Dadas todas as considerações inicia-se a apresentação de eventos, pelo sr. Carlos 
(RNPU): 
 
 

Fronzen in Concert – evento com temática do filme da Disney, um cine concerto, onde 
durante a apresentação do filme terão cenas encenadas ao vivo ao estilo musical. Evento pago 
e haverão ingressos gratuitos seguindo o disposto em regulamentação específica a lei de 
incentivo para escolas públicas e ONG’S. Terão sessões após o horário de funcionamento do 
parque, evento será montado na área A13, mirante. Aprovado por todos os conselheiros 
presentes. 

 
Festival Mimo – evento musical internacional de música, contará com diversas atrações 
multissensoriais. Ocorrerá na área A 9, pedra vermelha, ao lado do Anfiteatro e estenderá seu 
horário até às 21h30. A sra. Ignez (SAAP), pergunta se ocorrerá cercamento do espaço de 
show e como se dará o controle de ruídos e é explicado que por questões de segurança 
mesmo se tratando de evento gratuito, pelo viés das apresentações que podem atrair grande 
público, será executado cercamento da área a fim de garantir o melhor andamento das 
atrações. O público terá que retirar os ingressos previamente em site. Em questão aos ruídos, 
será seguindo o mesmo plano operacional dos shows realizados no espaço que não causaram 
incomodo na região anteriormente. Evento aprovados por todos os conselheiros presentes. 

 

• O sr. Eduardo (RNPU), aproveita para comunicar a todos que o Parque Villa-Lobos, foi 
selecionado para sediar pelo Comitê Olímpico do Brasil, em 2024, arena de eventos 
simultâneo aos jogos Olímpicos. Ainda não há de veras todas as informações de 
espaço e atividades, entretanto, estas serão informadas conforme ocorram os 
alinhamentos de execução. 
 

• Desta forma, dada todas as tratativas realizadas a sra. Ana Seabra (SEMIL), agradece a 
presença de todos e encerra reunião de conselho. 
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Ana Lucia Seabra (SEMIL)  

Bruno Petinatto  

Carolina Cortez (Reserva Novos Parques)  

Carlos  Frazão (Reserva Novos Parques)  

Cassio Batista (Reserva Novos Parques)  

Eduardo Rigotto (Reserva Novos Parques)  

João Conde ( Secretaria de Cultura e Economia Criativa)  

Maria Ignez Marcondes Barreto (SAAP)  

Milene Braga (Condimínio 2001)  

Natasha José Keber Favaro (Coordenadoria de 

Educação Ambiental) 

 

Rebecca Wolf Spada (SEMIL)  

Renata Bonfim (Projeto Integração)  

Renato Paladini (Reserva Novos Parques Urbanos)  

Roberta Buendia Sabbagh (SEMIL)  

Roberto Estevam Valko Kapos ( Condominio Ilha Sul)   

Sonia Reis (Reserv Novos Parques)  

 


